EDITORIAL

El Centro Nacional de Enfermedades Tropicales, más conocido nacional e internacionalmente como CENETROP, es el instituto rector de la medicina tropical en Bolivia, con base en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, creada mediante convenio firmado el 30 de mayo de 1974 entre los gobiemos de Bélgica y Bolivia con el objetivo de "Promover el diagnóstico y el estudio epidemiológico de las enfermedades tropicales en Bolivia". El desconocimiento hasta esa fecha de la prevalencia real de las enfermedades tropicales en la vasta zona tropical boliviana y una deficiente infraestructura sanitaria principalmente en el área rural, justificaron su creación. Ha cumplido 34 años de labor fructífera en beneficio de la salud de la población boliviana.

Es dependiente del Ministerio de Salud y Deportes y ha contribuido desde su fundación a mejorar permanentemente el conocimiento de las enfermedades tropicales e infecciosas desde el punto de vista clínico, terapéutico y epidemiológico.

En la actualidad es el pilar fundamental en los programas nacionales de control y vigilancia de las enfermedades emergentes y re-emergentes que causan síndromes febriles. Ha sido designado por el Ministerio de Salud: centro-laboratorio de referencia nacional de la mayoría de las patologías virales, parasitarias y micológicas.

Muy orgullosos resaltamos que la OPS/OMS nos designa centro evaluador de control de calidad en el diagnóstico laboratorial de enfermedades emergentes y re-emergentes para Sur y Centro América, hasta la fecha hemos enviado siete paneles a 12 países latinoamericanos y se encuentra en preparación el octavo.

Gracias a nuestro personal profesional especializado y los laboratorios con equipamiento modemo donde se realizan análisis específicos, aportamos con soluciones de salud en el campo de la infectologia y las patologías tropicales a la comunidad cruceña y nacional, especialmente a los sectores de bajos ingresos económicos.

El CENETROP mantiene un alto nivel de investigación científica mediante convenios con instituciones afines nacionales y extranjeras que se convierten en socios estratégicos. Nuestro futuro es alentador y el objetivo principal es contribuir con nuestro trabajo cotidiano a la solución de los problemas nacionales de salud en la vasta región tropical y subtropical del país.

Para divulgar las actividades asistenciales y científicas del

CENETROP, se creó el "Boletín Informativo" denominación desde el año 1975 al 1983, a partir de 1984 se lo designó como "Boletín Científico" por diversos factores la publicación de dicho Boletín fue suspendida el año 1999, hoy, muy optimistas, relanzamos las ediciones mostrando a la comunidad científica nacional el fruto de nuestros estudios de investigación en las diversas ramas de la patología tropical, a partir del presente número el boletín se convertirá en la "Revista de Enfermedades Infecciosas y Tropicales", nos hemos propuesto editar dos números por año, es un gran desafió, pero existe la voluntad y el compromiso de todo el personal del Centro para cumplir con la importante misión de mantener la calidad y la continuidad de nuestro querido boletín.

Si bien la revista es el órgano oficial del Cenetrop, donde mostramos los diferentes trabajos realizados en nuestra institución, queremos que en los años siguientes se convierta en la revista de la medicina tropical boliviana, por lo que invitamos a instituciones afines a la nuestra hacernos llegar sus trabajos plasmados en artículos para engrosar la producción científica nacional en este campo.

Deseamos resaltar que este emprendimiento institucional, al que vamos a darle una marcada difusión, sea bien recibido, no dudamos que vamos a tener críticas y elogios que nos servirán para mejorar permanentemente.

Finalmente, quiero agradecer el valioso apoyo económico del IRD de Francia para la edición del presente número y estamos seguros que al ver el resultado de la inversión se convertirá en el futuro en nuestro permanente colaborador.

> Dr. Jorge Vargas Flores DIRECTOR